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7 月 7 日—11 日，由校友总会主办的

“2014 清华校友长三角创业行”活动，

历经上海、张家港、南京、宁波四地圆满

落幕。来自美国、加拿大、英国、德国、

瑞典、荷兰、日本、韩国、新加坡、澳大

利亚等 10 个国家和香港地区的近百名校

友，带着百余项创新成果完成了创业考察

之旅。

本次活动是继 2013 年 7 月长三角、

2013 年 12 月珠三角两次活动之后的第三

次海外校友创业考察活动，旨在帮助海外

校友了解国内的创业投资环境和各地的引

智政策，为海外留学人才搭建回国创新创

业的平台。为了此次活动圆满成功，校友

总会精心筹划、认真筹备，与长三角地区

各地市反复沟通、磋商，根据考察城市经

济发展的需求，在报名的 200 余位海内外

校友中遴选出近百人和百余项创新技术和

项目参加了活动。

7 月 7 日，创业行活动启动仪式在上

海嘉定菊园新区隆重举行。园区负责人首

先介绍了招商引智、项目落地等方面的政

策；校友们见证了上海校友会半导体行业

协会的成立。之后按照互联网和新媒体行

业、先进装备制造业和生物医药及其他三

个大类，分场地进行了热烈交流。

7 月 7 日晚，考察团移师第二站苏州

张家港，充分感受到该市对创业人才的热

情和渴求。在张家港国贸快捷酒店举行的

清华大学海外校友人才（项目）对接洽谈

会启动仪式上，不但有政府招商引智政策

的详细介绍，还请来数位在本地创业成功

的清华校友现身说法。从创业过程中手续

的方便快捷的办理，政府机构的高效率，

到享受到的各种关怀、扶持和良好的资源，

都给考察团成员留下深刻印象。

第二天，数十场项目路演和创业载体、

相关企业对接会在酒店的几个会议厅拉开

帷幕，吸引了该市数十个创业载体和相关

企业。双方就新能源、新材料、节能环保

类、装备制造、光电类等具体项目进行了

充分对接。部分团员还受邀实地考察了创

业环境、当地企业。据当地媒体介绍，清

华海外校友与该市达成对接意向达60项。

7 月 8 日晚，考察团一行抵达第三站

南京江宁，在这方创业热土也同样感受到

了热情和期待。第二天，考察团前往紫金

（江宁）科技创业特别社区，听取了江宁

区以及各创业园区人才发展环境及政策宣

讲，他们推出的对清华校友来宁创业的各

种激励措施，对校友们的创业梦想无疑是

极大的鼓舞。

下午，考察团按照行业分为三组，分

别到紫金江宁、紫金方山、滨江科创三个

园区进行了实地参观和项目路演。记者注

意到，来听取项目路演、参加对接会的当

地投资人、企业代表，其良好的专业水准

给大家留下深刻印象，他们对各个项目的

讲解认真聆听，不断询问，对一些不完备

之处也明确指出，展开热烈讨论。校友们

说，这种实实在在的深入探讨，对完善自

己的创业计划非常有帮助。考察了江宁大

学城优良的人文环境，黄泽民校友感慨地

说：“依托大学城这样一座人力资源‘富
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矿’，再加上优惠的人才政策和一流的平

台载体，在江宁一定可以圆创业梦。”他

打算将在日本研究的数字养老相关技术运

用到国内。

7 月 10 日，考察团赶赴此次活动的

最后一站浙江宁波镇海。宁波市和镇海区

对此次活动非常重视，市委副书记余红艺

亲自出席了欢迎仪式，她说，宁波是一座

历史文化名城，宜学宜商，也是一片最具

发展活力的热土。镇海区为考察团专门安

排了镇海投资环境推介及人才政策解读，

特别是提供全过程、全方位、一站式的“妈

妈式服务”，体现出地方政府对创业人才

的真诚，对创业项目的渴求。

近年来，镇海区与校友总会通力合作，

支持清华校友的创业创新活动，已举办清

华校友镇海行、项目对接会、宣传推介会、

校友恳谈沙龙等专题活动，截至６月底，

镇海区已吸引 36 个清华校友项目成功落

户。校友总会秘书长郭樑说：“人才流向

是经济、社会各方面发展的晴雨表，校友

选择创业地点，看中的一个是政府的服务，

是不是有高效率。这次的百余个项目是从

200 多个项目中遴选出来的，校友的创业

需求是非常大的。”

7 月 11 日，此次考察活动在宁波圆

满落幕。对参加此次活动的收获和感想，

校友们一直在微信圈中不断地留言，表达

对校友总会和各地接待方的感谢。也因为

此次活动，大家结成了很好的创业伙伴，

不断地在联络，互通信息，资源共享，寻

求合作。有理由相信：清华人的创业梦想，

会因为这些机会、机遇的提供，使大家离

成功的目的地越来越近。　　（解红岩）

总会召开医疗健康管理项目研讨会
7 月 5 日，校友总会医药医疗健康管

理项目校友研讨会在胜因院 28 号召开，

来自学校和相关行业的近 40 位校友出席

会议。

郭樑秘书长说，校友对医疗健康管理

的需求越来越大，需要一个平台。这个平

台的建设不仅为校友健康服务，也可为立

志医疗事业的校友互通有无，把校友的医

疗绿色通道资源和学校医院的绿色通道资

源整合起来，扩大总会的服务范畴。

总会研究室主任梅晓鹏从校友会五个

平台建设等方面对医疗健康管理项目做了

背景介绍。华信医院党委书记类延旭、凤

凰医疗集团董事长梁洪泽校友、瀚思维康

健康管理集团总经理苏小虎校友、中国社

会工作协会儿童救助工作委员会总干事黄

真平校友、北京协和医学院医院管理处处

长王海涛校友、泰豪集团有限公司医疗健

康事业群总编辑余永平校友、清华大学体

育与健康科学研究中心主任张冰教授等，

从专业的角度对如何打造校友健康服务平

台做了精彩阐述。

校副总务长、校医院党委书记关兆东

详细介绍了学校的医疗体系现状，他希望

校友们从如何深挖各种资源的角度给学校

多提建议。

从事金融投资领域的鑫桥联合融资租

赁有限公司 CEO 施锦珊校友表示愿意支

持学校在医疗服务系统改造等领域的建

设，在校友总会的引导下做事。（李健）


